



Landeshauptstadt
München
Sozialreferat
Stadtjugendamt

Herzlich Willkommen! Elternbriefe

Vorwort



Wir sind München
für ein soziales Miteinander

Elternbriefe – Vorwort

Liebe Mutter, lieber Vater,

Sie haben in diesen Tagen etwas Neues und Einmaliges erlebt: die Geburt Ihres ersten Kindes. Herzlichen Glückwunsch!

Als Vater weiß ich, dass Kinder eine große Freude und Bereicherung sind. Als Ihr Münchner Oberbürgermeister freue ich mich ganz besonders, ein neues „Münchner Kindl“ begrüßen zu dürfen.

Kinder sind unsere Zukunft und damit sie sich in München wohlfühlen, setze ich mich dafür ein, vorhandene familienfreundliche Angebote zu erhalten und auszubauen. Besonders am Herzen liegen mir Bildung und Sport, der Wohnungsbau für Familien und der Ausbau der Kindertagesbetreuung.

Heute bekommen Sie die ersten Elternbriefe der Landeshauptstadt München. Wir möchten Ihnen mit diesen Briefen, die Sie künftig in regelmäßigen Abständen erhalten werden, ein wenig von den Erfahrungen anderer Mütter und Väter und von den aktuellen Erkenntnissen von Fachleuten berichten. Dadurch wollen wir Sie in ihrer Beziehungs- und Erziehungsaufgabe unterstützen und Sie während dieser neuen, verantwortungsvollen Aufgabe begleiten. Viel Vergnügen beim Lesen der Elternbriefe!

Für die nächsten Jahre wünsche ich Ihnen und Ihrem Kind viele schöne gemeinsame Erlebnisse, aufregende und stille Stunden und vor allem Kraft, Gesundheit und die Zeit, um das alles miteinander genießen zu können.



Ihr Dieter Reiter

Oberbürgermeister der
Landeshauptstadt München

Elternbriefe – Vorwort

Liebe Mutter, lieber Vater,

zur Geburt Ihres Kindes möchte ich Ihnen ganz herzlich gratulieren und Ihnen viel Freude mit Ihrem Kind wünschen.

Muttersein, Vatersein – das ist ein ganz neues Lebensgefühl. Vieles ist jetzt anders als vorher!

Kinder sind die Grundlage unserer Gesellschaft und sie verdienen deshalb unsere ganze Aufmerksamkeit. Ein Kind beim Heranwachsen zu begleiten ist eine schöne und verantwortungsvolle, zeitweise auch schwierige Aufgabe. Das Stadtjugendamt möchte Sie, liebe Mutter, lieber Vater, dabei unterstützen: Mit den Informationen durch unsere Elternbriefe.

Die Elternbriefe beschreiben die wichtigsten Entwicklungsphasen der Kinder und enthalten nützliche Informationen und hilfreiche Anregungen rund um Erziehung und Familienalltag.

Was wollen wir damit erreichen? Fremdeln, Trotzphase, der Übergang in den Kindergarten... zwar ist jedes Kind einzigartig, aber viele Schwierigkeiten ähneln sich. Ohne erhobenen Zeigefinger wollen wir Sie informieren und Sie ermutigen, sich bewusst mit den verschiedenen Themen auseinanderzusetzen und einen eigenen „roten Faden“ in der Erziehung Ihres Kindes zu finden. So können Sie auch turbulente Zeiten gut überstehen.

Wir verschicken die Briefe kostenfrei an alle Eltern, die ihr erstes Kind bekommen und ihren Hauptwohnsitz im Stadtgebiet München haben, an verheiratete und nicht verheiratete Eltern, an allein erziehende



Mütter und Väter, an gleichgeschlechtliche Eltern ... ab der Geburt des Kindes bis zu dessen 14. Geburtstag.

Es kann sein, dass ein Thema, das Sie persönlich sehr bewegt, nicht behandelt wird. Scheuen Sie sich dann nicht, uns Ihre Fragen zu stellen oder Ihre Erfahrungen mitzuteilen. Sie erreichen das Eltern-Service-Telefon unter 233 - 4 71 90, gerne können Sie auch mailen an erziehungsinformation.soz@muenchen.de.

Wir freuen uns darauf!

Alles Gute zum Start ins Elternsein!

Ihre


Dorothee Schiwy
Berufsm. Stadträtin

Elternbriefe – Vorwort

Fachstelle Erziehungsinformation und Elternbriefe

Die Elternbriefe werden von der Fachstelle Erziehungsinformation und Elternbriefe herausgegeben und laufend überarbeitet.

Die Autorin der Elternbriefe, Frau Monika Meister, ist bei der Erarbeitung der Elternbriefe von einem Arbeitskreis aus Fachleuten aus verschiedenen Einrichtungen der Stadt München und anderer Träger sachkundig begleitet und unterstützt worden.

Im Arbeitskreis wirkten mit:

Sozialreferat, Stadtjugendamt

Referat für Gesundheit und Umwelt

Referat für Bildung und Sport

Katholische Familienbildungsstätte

Paritätische Familienbildungsstätte

Mütter-Väter-Zentrum Neuhausen

Verband alleinerziehender Mütter und Väter (VAMV)

Elternbriefe per E-Mail

Möchten Sie die Elternbriefe lieber per E-Mail erhalten?

Die Umstellung von Postversand auf E-Mailversand ist möglich unter www.muenchen.de/elternbriefe.

Elternbriefe für getrennt lebende Eltern

Leben Sie als Eltern des Kindes nicht zusammen in einem Haushalt? Selbstverständlich sollen beide Elternteile die Möglichkeit haben, die Elternbriefe zu lesen.

Der Elternteil, bei dem das Kind nicht gemeldet ist, kann zusätzlich zu dem Postversand an die Adresse des Kindes die Elternbriefe per Mail erhalten.

Es können auch beide Elternteile die Briefe per Mail erhalten.

Die Bestellung per Mail ist möglich unter www.muenchen.de/elternbriefe.

Haben Sie noch Fragen zu den Elternbriefen?

Rufen Sie uns an Tel. 233 - 4 71 90 oder schicken Sie uns eine Mail: erziehungsinformation.soz@muenchen.de

Impressum:

Verantwortlich:
Landeshauptstadt
München

Sozialreferat,
Stadtjugendamt

Text:
Monika Meister

Überarbeitung:
Meral Heinik, 2019

Gestaltung:
Kunst oder Reklame,
München

Illustration:

Jonas Distel

Fotos:
Landeshauptstadt
München

© 2019

Landeshauptstadt
München, Abdruck
nur mit schriftlicher
Genehmigung.